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PROFESSORI DI DIRITTO AMMINISTRATIVO 

                                                          
Verbale riunione del 30 ottobre 2020 

 
 Il giorno 30 ottobre 2020, alle ore 18.30, si è riunito in modalità telematica il Consiglio Direttivo Aipda. 
Sono presenti in collegamento, mediante la piattaforma Zoom, i Prof.ri: Francesco Manganaro 

(Presidente), Marco Bombardelli, Marina D’Orsogna, Fabio Francario, Remo Morzenti Pellegrini, Giuseppe 
Piperata, Gabriella Racca.  

Sono assenti giustificati i Prof.ri Lorenzo Casini, Alfredo Contieri. 
Nel corso della riunione sono stati trattati i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

  
1. Insediamento e saluto del Presidente 
2. Comunicazioni del Presidente sull’organizzazione interna 
3. Rinnovo abbonamento piattaforma Zoom 
4. Proposte su nuove attività AIPDA 
5. Varie ed eventuali 

 

  ***** 

Pt.1 o.d.g.:  

         Il Presidente apre i lavori della seduta del Consiglio direttivo, portando i suoi saluti. Ringrazia i 
componenti del Consiglio Direttivo e, tramite loro, tutti i Soci per la sua elezione, che è stata espressione di 
unità dell’Associazione. Conferma il suo impegno ad ascoltare le esigenze di tutti i Soci e di voler condividere 
con loro, d’intesa con i Colleghi del Consiglio direttivo, la programmazione di nuove iniziative che consolidino 
e rafforzino l’autorevolezza dell’Associazione, realizzando attività di ricerca ed iniziative che rappresentino 
l’Associazione nel contesto sociale ed istituzionale. Ringrazia altresì la prof.ssa Carla Barbati per l’impegno 
profuso ed i risultati conseguiti nel periodo della Sua presidenza.  Al termine del suo intervento il Presidente 
propone quindi di passare alla trattazione del pt. 2 o.d.g. 
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Pt. 2 o.d.g.: 

 
Il Presidente comunica che è in atto la procedura per il trasferimento nei suoi confronti dei poteri di 

firma sul conto corrente dell’Associazione - attivo presso Unicredit, ag. di Milano, Corso Buenos Aires - ancora 
formalmente spettanti alla prof.ssa Carla Barbati. Il Presidente comunica altresì che è sua intenzione attribuire 
la delega di firma, con tutti i connessi poteri, al prof. Alfredo Contieri, nella sua qualità di Tesoriere 
dell’Associazione e chiede pertanto al Consiglio direttivo di esprimersi sulla sua proposta di operare la suddetta 
delega. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il Presidente ringrazia la dott.ssa Antonella Sau per il grande impegno profuso come segretaria 
dell’Associazione e comunica di avere concordato con Lei il trasferimento delle sue funzioni, ferma restando la 
sua disponibilità in questo periodo di transizione. Tutto il Consiglio direttivo si unisce ai ringraziamenti. Il 
Presidente propone quindi di affidare al dott. Rocco Parisi, assegnista di ricerca in Diritto amministrativo 
presso l’Università Mediterranea di Reggio Calabria, il compito di gestire la segreteria Aipda. Il consiglio 
accoglie la proposta e ringrazia il dott. Parisi per la disponibilità. Il Presidente comunica inoltre che ha sentito 
il Webmaster per avere notizie sulla gestione del sito dell’Associazione e che il dott. Parisi prenderà contatto 
con lui per gli aspetti operativi. 

Il Presidente chiede al Consiglio di valutare se sia utile, attraverso un concorso di idee, adottare un 
logo dell’Associazione, anche al fine di renderne più immediata la visibilità all’esterno. Il Consiglio direttivo si 
dichiara interessato alla valutazione di questa proposta e rinvia la decisione ad una prossima riunione. 

 
 
 Si passa al pt. 3 dell’o.d.g.: 
           

Il Presidente propone al Consiglio direttivo di riattivare l’abbonamento alla piattaforma Zoom, che, 
visto anche il perdurare dell’emergenza sanitaria, si rende necessario per poter svolgere a distanza i molteplici 
eventi legati alla vita dell’Associazione: dalle riunioni del Consiglio direttivo, alle assemblee dei soci, 
all’organizzazione di incontri di studio. Il Consiglio direttivo approva la proposta all’unanimità e delega il 
Presidente alla sottoscrizione dell’abbonamento, dopo averne individuata la modalità più idonea. 
 
 
Si passa al pt. 4 dell’o.d.g.: 

 
Il Presidente comunica al Consiglio direttivo la sua intenzione di avviare delle nuove attività 

dell’Associazione, finalizzate a stimolare il coinvolgimento dei Soci nella vita dell’Associazione e ad aumentare 
l’impatto dell’AIPDA verso l’esterno, con particolare riferimento al contesto accademico e istituzionale. A 
questo fine, propone di individuare alcune aree tematiche di maggiore rilievo e di affidarne la trattazione a più 
gruppi di lavoro da costituire all’interno dell’Associazione, coordinati ciascuno da uno dei membri del direttivo 
e composti da soci interessati a partecipare. Si apre un ampio dibattito tra i componenti del Consiglio direttivo, 
al termine del quale viene approvata la proposta e si decide di approfondirne l’analisi, in modo da arrivare, 
possibilmente già nella prossima riunione, all’individuazione delle aree tematiche e all’elaborazione di un più 
articolato progetto di intervento, da sottoporre ai Soci. 

 
Si passa al pt. 5 dell’o.d.g.: 
 

Il Presidente comunica di avere ricevuto dal prof. Fulvio Cortese - componente della Giunta della 
Conferenza nazionale dei Direttori dei Dipartimenti di Giurisprudenza e Scienze giuridiche - degli 
aggiornamenti sul dibattito relativo alla riforma della Laurea magistrale in Giurisprudenza. Il progetto di 
riforma, approvato, dopo un lungo periodo di gestazione, è stato oggetto di una nota critica comunicata 
dall’Associazione dei Professori di Diritto privato Sisdic. La Conferenza ha rigettato tali osservazioni, 
confermando il suo precedente progetto. Rimane il fatto che è in atto una revisione della Classe di Laurea che 
richiede una presa di posizione dell’AIPDA. Si apre una breve discussione, al termine della quale il Consiglio 
direttivo è concorde nel sottolineare l’importanza della presenza dell’Associazione nelle iniziative che si stanno 
svolgendo in vari ambiti (MIUR, CUN, ANVUR, ecc.) e che possono avere rilevanti ripercussioni anche con 
riferimento all’attività didattica e di ricerca dei Soci. 
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Il Presidente comunica che il prof. Giovanni Leone ha inviato una bozza - redatta d’intesa con il prof. 
Franco Gaetano Scoca – di voci per un possibile repertorio su temi di attualità che coinvolgono problemi di 
diritto amministrativo, avanzando proposte per il legislatore e l’opinione pubblica. Il Consiglio direttivo, 
nell’apprezzare l’iniziativa, si riserva di valutarla anche nell’ambito della più generale programmazione che 
proporrà ai Soci.  
                 Non essendoci ulteriori punti da trattare, la riunione viene chiusa alle ore 20.10. 
 
30 ottobre 2020 
 
F.to Presidente 
Francesco Manganaro 

F.to Segretario  
  Marco Bombardelli 


